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                                                      in der „Alten Schule“, Teichstr. 1, 21465 Wentorf 

 Seniorenbeirat 
                                                        Tel. Alte Schule:        040 / 720 50 44 

                                                        E-Mail:  Seniorenbeirat.Wentorf@gmail.com  

                                                              

 

Niederschrift über die 

   2. Sitzung des Seniorenbeirats 

Sitzungstermin:   24.1.2017 

Sitzungsbeginn:  10.00 

Sitzungsende:      11.25 

Ort, Raum:            Sitzungsraum I, Raum 106, Hauptstr.16, 21465 Wentorf 

Anwesend sind: 

Herr Klaus-Dieter Venzlaff          Vorsitzender 

Frau Monika Offermann              stv. Vorsitzende, Schriftführerin 

Herr Klaus Habighorst                Kassenwart 

Frau Jutta Jakisch                      Beiratsmitglied 

Herr Helmut Stegmann               Beiratsmitglied 

Herr Klaus Jonca                        Beiratsmitglied 

Herr Ansgar Koplin                     Beiratsmitglied 

Frau Margaretha Runge             Beiratsmitglied   

Frau Hildegard Waltz                  Beiratsmitglied                         bis TOP 11.1 

  

Protokoll: 

1. Eröffnung der Sitzung 

Die Sitzung wird durch den Vorsitzenden, Herrn Venzlaff eröffnet. 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, Anwesenheit und Beschlussfä-

higkeit 

Herr Venzlaff stellt fest, dass die TO allen zugegangen ist. Ausnahmsweise konnte 

dies urlaubsbedingt nicht fristgerecht organisiert werden. Künftig wird die Einladung 

spätestens 14 Tage vor der Beiratssitzung per Mail zugestellt. Die Verteilung in Pa-

pierform an Frau Runge und Frau Waltz übernimmt dankenswerterweise Herr Ha-

bighorst. 

Alle Beiratsmitglieder sind anwesend, der Beirat ist beschlussfähig. 

 

3. Genehmigung des Protokolls der 22. Sitzung und der konstituierenden Sitzung 

Das Protokoll der 22. Sitzung wird den 3 Mitgliedern des damaligen Beirats ausge-

händigt und zur Abstimmung gestellt. 
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Abstimmungsergebnis 

Ja-Stimmen        3 

Nein-Stimmen     0 

Enthaltungen      0 

 

Das Protokoll ist damit genehmigt und wird in das Gemeindearchiv gegeben. 

 

Das Protokoll der konstituierenden Sitzung/1. Sitzung dieses Beirats wird zur 

Abstimmung gestellt. 

 

Abstimmungsergebnis  

Ja-Stimmen       9 

Nein-Stimmen    0 

Enthaltungen     0 

 

Das Protokoll ist damit genehmigt. 

 

4. Bericht des Vorsitzenden 

Kein aktueller Bericht. 

 

5. Bericht der Beiratsmitglieder, die an Ausschüssen teilgenommen haben 

Keine aktuellen Berichte. 

 

6. Beschluss einer Geschäftsordnung des Beirats 

Herr Venzlaff verteilt den Entwurf einer Geschäftsordnung (GO), den er auf 

der Grundlage des von der Gemeinde zur Verfügung gestellten GO-Entwurfes 

erarbeitet hat. 

 

Beschluss  

Der Entwurf wird in der nächsten Beiratssitzung am 28.2.2017 diskutiert. Ziel 

ist der Beschluss einer GO für diesen Seniorenbeirat. 

 

7. Festlegung der VertreterInnen des Beirats in den Ausschüssen 

Die Beiratsmitglieder stimmen darin überein, dass jeweils ein/e Verantwortli-

che/r für die verschiedenen Ausschüsse benannt wird, der/die dann 

 

- verpflichtend teilnimmt (bzw. eine Vertretung organisiert),  

- im Beirat über seniorenrelevante Themen berichtet und diskutiert,  

- ggf. Eingaben und Redebeiträge vorbereitet. 

 

Unabhängig davon können alle interessierten Beiratsmitglieder an allen Aus-

schüssen teilnehmen. Grundsätzlich sollten Redebeiträge aber vorher auf der 

Grundlage der Ausschussvorlagen im Beirat abgestimmt sein. 

 

VertreterInnen sind: 

Bürgerausschuss                                 Klaus Venzlaff 

Hauptausschuss                                  Ansgar Koplin 



3 
 

Liegenschaftsausschuss                      Monika Offermann 

Planungs- und Umweltausschuss        Helmut Stegmann 

Finanzausschuss                                 Klaus Habighorst 

 

(Hinweis: Sitzungstermine aller Ausschüsse finden sich auf der Webseite un-

ter Politik – Sitzungskalender) 

 

8. Definition des Finanzbedarfs für den Haushalt 2018/2019 und Beschluss 

über die noch nicht ausgezahlten Mittel für 216/2017 

Begrenzte Mittel sind noch vorhanden. Näheres ergibt sich im Bürgeraus-

schuss am 30.1.2017. 

Mittel für den Haushalt 2018/2019 sollen ggf. nach Rücksprache mit Herrn 

Kröger beantragt werden. 

 

Der TOP soll erneut in der Beiratssitzung am 28.2.2017 aufgerufen werden. 

 

9. Vorschlag für eine erste Veranstaltung des Beirats zur Information der 

SeniorInnen zu dem neuen Pflegestärkungsgesetz 

Die Beiratsmitglieder befürworten diesen Vorschlag. Wichtig sei, die Veran-

staltung möglichst breit bekannt zu machen: 

 

- Aushänge in den Schaukästen am Rathaus und im Casinomarkt, 

- über die Gruppenleiter, 

- Presse, 

- Anschreiben an Institutionen für SeniorInnen, z.B. Seniorenheime, ambu- 

  lante Pflegeanbieter, 

-Stellwand vor der Alten Schule 

 

Als Veranstaltungsort kommen das Rathaus (großer Saal) oder die alte Schule 

in Frage. Beide Räume fassen max. 70 Personen. 

 

Das Team des Pflegestützpunktes Kreis Herzogtum Lauenburg soll um Refe-

rentinnen gebeten werden.  

 

Die Vorschläge werden zur Abstimmung gestellt: 

 

Abstimmungsergebnis  

Ja-Stimmen       9 

Nein-Stimmen    0 

Enthaltungen     0 

 

Herr Venzlaff wird prüfen, welcher Raum zur Verfügung steht, und Kontakt 

zum Pflegestützpunkt aufnehmen. 

 

Der TOP wird in der Beiratssitzung am 28.2.2017 erneut aufgerufen. 
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10.  Erste Schritte zur Öffentlichkeitsarbeit des Beirats 

Wegen der fortgeschrittenen Zeit wird die Beratung des TOP auf die Beirats-

sitzung am 28.2.2017 vertagt. 

 

Die verteilte Vorlage gilt auch für die nächste Sitzung. 

 

11.  Verschiedenes 

11.1.  Die Teilnahme an den wöchentlichen Sprechstunden wird bis ein-

schließlich Februar in eine Liste eingetragen: 

-   7.2.  Klaus Habighorst, Klaus Venzlaff 

- 14.2.  Kaus Venzlaff, Monika Offermann 

- 21.2.  Marianne Runge, Helmut Stegmann 

- 28.2.  Klaus Jonca, Ansgar Koplin 

 

 Die Liste soll in den Beiratssitzungen für den jeweils nächsten Monat 

ergänzt werden. 

                                                   11.13 Frau Waltz verlässt die Sitzung 

 

11.2.  Der Beirat diskutiert, ob die Ersatzmitglieder gebeten werden sollen, mit-

zuarbeiten. Sie hätten allerdings kein Stimmrecht und kein Teilnahme-

recht für nicht öffentliche TOP. 

 

Der Vorschlag wird zur Abstimmung gestellt: 

 

Abstimmungsergebnis:  

Ja-Stimmen       8  (ohne Frau Waltz) 

            Nein-Stimmen    0 

           Enthaltungen     0 

 

           Ein entsprechendes Anschreiben, dem auch das Protokoll dieser Sit- 

           zung beigefügt ist, wird von der Schriftführerin entworfen und mit dem 

          Vorsitzenden abgestimmt. 

 

11.3.   Der Beirat diskutiert über ein Arbeitsessen mit den 5 GruppenleiterIn-

nen als Dankeschön für die geleistete Arbeit im letzten Jahr. Die Er-

satzmitglieder sollen ebenfalls eingeladen werden, um ein näheres 

Kennenlernen zu ermöglichen. Für dann max. 19 Personen soll voraus-

sichtlich am 

24.2.2017 ein Frühstück mit belegten Brötchen 

von Klaus Venzlaff, Helmut Stegmann und Klaus Habighorst organisiert 

werden. 

Belegte Brötchen, Kaffe, Tee etc. sollen aus den Mitteln des Beirats be-

zahlt werden. 

 

Der Vorschlag wird zur Abstimmung gestellt: 
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Abstimmungsergebnis  

 

Ja-Stimmen       8  (ohne Frau Waltz) 

            Nein-Stimmen    0 

           Enthaltungen     0 

 

 

11.4. Folgende Themen werden noch andiskutiert: 

         - Flyer 2017, 

         - für Jubiläen und Geburtstage wird Frau Jakisch im Beirat sammeln, 

         - PC, Drucker, Netzanschluss im Seniorenbüro -der Vorstand wird sich 

           mit Herrn Kröger in Verbindung setzen, 

         - Bouleplatz am Casinopark  -  nächste Sitzung am 28.2.2017, 

         - Herr Stegmann bedankt sich für den neuen Briefkopf des Beirats. 

 

 

12. Schließung der Sitzung  

 

Herr Venzlaff schließt die Sitzung um 11.25 

 

Als TOP für die nächste Sitzung wurden genannt: 

 

- „Handbuch“ der Gemeinde für den Beirat 

- Entwurf Geschäftsordnung 

- Finanzbedarf des Beirats 

- Veranstaltung Pflegestärkungsgesetz 

- Öffentlichkeitsarbeit des Beirats 

- Bouleplatz 

 

          

 

 

 

 

Klaus-Dieter Venzlaff                                                    Monika Offermann 

Vorsitzender                                                                  Schriftführerin 
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